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Entrevista otorgada por el Secretario José Antonio Meade 

TELEVISA GUADALAJARA (Miguel Angel Collado) 

 

Miguel Angel Collado.- Bien, pues mucho agradecemos nos permita este espacio el Señor Secretario de 
Desarrollo Social del Gobierno Federal de México por supuesto, el Señor José Antonio Meade en el 
marco de este Importante evento de la OCDE. Bienvenido Muchas Gracias por estar con nosotros Señor 
Secretario. 

 

Muchas gracias, muchas gracias por el espacio y la oportunidad. 

 

Me gustó mucho el eslogan del evento, Como va la vida? ¿Cómo va la vida en México señor Secretario? 

 

José Antonio Meade.- Creo que es un buen punto el que hace la OCDE de mover a tener una reflexión 
alrededor de los niveles de satisfacción que tiene la población. Desde alguna perspectiva pionero la 
OCDE en el tema, pionero la OCDE en otro que es también muy importante que es que no solamente nos 
plantemos metas, que evaluemos como vamos,  si no que midamos con precisión para poder corregir 
donde hallan deficiencias, en términos generales en México se planteó una visión similar por cuanto 
pobreza se refiere. 

 

México entiende la pobreza hoy en varias dimensiones en sus diferentes rostros y trabaja en cada uno de 
ellos para ir abatiendo carencias. Hemos logrado avances importantes en muchas de estas carencias 
quedan retos pendientes, temas todavía complicados y que le implicarán a México muchos esfuerzos 
como le han implicado en el pasado, pero también resultados que nos permiten ver con optimismo a 
futuro y verlo especialmente con optimismo cuando venimos aquí a Jalisco, uno de los estados que más 
ha avanzado en el abatimiento de carencias y que más ha avanzado también en incrementar los ingresos 
de su población. 

 

Miguel Angel Collado.- Decía José Ángel Gurría que México no debe bajar los brazos en estos 
momentos, que se han logrado avances, reformas sustanciales, pero que esto tiene que alcanzar el 
bienestar de los mexicanos, Secretario. 

 

José Antonio Meade.- Bueno México tiene que trabajar como el presidente nos ha convocado, con 
muchas ganas y con más fuerza, es la segunda parte de la administración, hay que consolidar muchos de 
estos esfuerzos, hay que lograr implementar bien las reformas, y efectivamente el indicador a final de 
cuentas es que todo este esfuerzo redunde, que el mexicano viva mejor, que el mexicano tenga mejor 
acceso a seguridad social, mejor acceso a salud, mejor acceso a vivienda, que su casa cuente con 
servicios adecuados de vivienda, que nuestra educación sea mejor y nos prepare para un mejor futuro, y 
que no nos levantemos con la angustia y la preocupación de si seremos capaces de proveer alimentos 
para nuestra familia.  

 

Es algo que al final del día es el centro del esfuerzo del Presidente, la política social no es una política 
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más, es al final del día la política que esta al centro y que se beneficia de todos los esfuerzos que 
globalmente está haciendo el gobierno del Presidente. 

 

Miguel Angel Collado.- Si bien es cierto Secretario, México ha hecho un buen muy esfuerzo, un buena 
labor para tratar de enfrentar la crisis que para muchos es una hecatombe internacional en términos 
financieros. ¿Cómo vislumbra usted una función tan importante como es esta la de tratar de generar 
bienestar en una sociedad donde finalmente como en buena parte del mundo no habrá dinero. 

 

José Antonio Meade.- Se aprecia en  México en ese contexto difícil fortalezas. México es una economía 
que se ha venido diversificando, es una economía que está generando empleo y que la está generando 
en diferentes sectores y en todos los niveles de ingresos. México es un país que frente a un contexto 
difícil se moderniza, flexibiliza sus estructuras, abre la posibilidad de nuevas fuentes de inversión y de 
mayor participación y de esa forma acredita justo en momentos difíciles la ventaja pues de haber hecho 
estos esfuerzos, en ausencia de estas reformas en ausencia de esta mayor apertura.  

 

En el contexto internacional complejo que vivimos México estaría enfrentando aún mayores dificultades, 
en cambio podemos ver como México se distingue entre las economías del mundo como una economiza 
fuerte, como una economía que genera prosperidad que genera oportunidades de crecimiento y que 
aprovecha esas condiciones para redoblar esfuerzos en materia de pobreza. 

 

Miguel Angel Collado.- ¿Cuáles serán las estrategias que seguirá, en este caso SEDESOL, con el papel 
tan importante o clave que tiene en esta encomienda, en este escenario de escasez finalmente de 
recursos? 

 

José Antonio Meade.- Tres estrategias fundamentales: la primera de ella es reforzar la intuición y la 
instrucción del presidente en materia de que frente a la pobreza extrema, frente al hambre se conjunten 
los esfuerzos y se coordinen los esfuerzos de todas las dependencias de gobierno. 

 

Son 19 dependencias y 90 programas los que periódicamente sesionamos para revisar y coordinar cada 
una de las intervenciones, estas coordinaciones, estos esfuerzos no se hacen solamente en el gobierno 
federal, nos coordinamos igualmente de formar periódica con gobiernos estatales, municipales y 
buscamos involucrar en los esfuerzos a sociedad civil y sector empresarial para que todo mundo trabaje 
con esta unidad de propósito de generar condiciones de prosperidad, al mismo tiempo reforzando la 
convicción de que entre el apoyo y la inclusión productiva hace falta un puente que el gobierno tiene por 
la vía de los programas de inclusión que ir construyendo y  consolidando y finalmente en el 
reconocimiento de que no toda las regiones del país son iguales y que la política regional debe reconocer 
esas diferencias que es el enfoque al centro de las zonas económicas especiales. 

 

Miguel Angel Collado.- Y en esto del bienestar señor Secretario, no solamente se requieren recursos 
materiales, hace falta y eso es una demanda social en nuestro país también un poco el rescate del 
civismo, de los valores finalmente nacionales que nos dan identidad que nos dan sentido como vida en 
sociedad. 
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José Antonio Meade.- Que nos permiten construir comunidad. Al final lo que queremos nosotros 
transmitir es que todos los actores en su interacción cotidiana busquen que esa interacción resulte en 
mejor comunidad, medida como menor pobreza, es importante que valoremos los esfuerzos de gobierno 
por cuanto a generar menores condiciones de pobreza, pero es importante también que el empresariado 
como se vio en el panel busque que cada interacción que tenga con sus clientes con sus trabajadores, de 
esa interacción resulte un mejor entorno de bienestar y un menor entorno de pobreza y es esa unidad de 
propósito es esa construcción de comunidad, es este reforzamiento de los valores cívicos lo que nos ira 
ayudando como país a salir adelante. 

 

Miguel Angel Collado.- En este escenario bueno pues no deja de surgir entre la sociedad el clamor por 
resolver problemas como la violencia, problemas como la corrupción, ¿qué estrategia habrá en ese 
sentido porque esto ya es más político digamos que económico? 

 

José Antonio Meade.- Pero parte sobre la convicción de que la pobreza al final del día lo que requiere 
para poderse sobreponer a los retos que implica es el generar un mejor entorno de ejercicio de los 
derechos y ese mejor entorno de ejercicio de derecho requiere pues un entorno de transparencia, un 
entorno de rendición de cuentas, un entorno de respeto al estado de derecho, un entorno que permita así 
plenamente empoderar al ciudadano en el ejercicio de los derechos y por lo tanto en la medida que 
construyamos ese entorno atacando todas esas dimensiones podremos construir un México en donde 
podamos generar los mexicanos un ingreso más remunerador que nos permita ir generando ese 
bienestar que aquí se ve claro en esta conferencia estamos buscando. 

 

Miguel Angel Collado.- ¿Y ese objetivo supongo que también vincula otras secretarias no solamente 
SEDESOL? 

 

José Antonio Meade.- 19 dependencias 90 programas, gobierno federal, estatal y municipal, sociedad 
civil y empresa, es un esfuerzo de la sociedad mexicana. 

 

Miguel Angel Collado.-  Ahora bien, en torno a este evento ¿qué aportación cree usted que deja a 
México y a los mexicanos? 

 

José Antonio Meade.- Yo creo que México está desde muchas perspectivas a la vanguardia desde lo 
que en este evento se comenta, México tiene objetivos claros en términos de que quiere lograr. México 
moviliza recuerdos del gobierno federal, y a ellos se suman los que movilizan los gobiernos de los 
estados y los municipios y la participación entusiasta de sociedad civil y empresariado pero sobre todo 
México evalúa y le pregunta al ciudadano en sus encuestas en las que se mide la pobreza si siente que 
esta empoderado en estas dimensiones, y es esta medición la que nos permite conocer la dimensión del 
reto y nos permite mejorar el enfoque y las intervenciones sociales que el gobierno hace. 

 

Miguel Angel Collado.- En que nivel ubica usted a México en estos estándares de bienestar porque 
sabemos que hay muchos países que están en peores condiciones pero también hay muchos que están 
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en las mejores condiciones. 

 

José Antonio Meade.- Y México lo que busca es estar en las mejores condiciones posibles y 
permanentemente nos evaluamos respecto a nosotros mismos en nuestra historia y vamos viendo en 
consecuencia que las carencias son menores y diferentes pero también respecto a nosotros mismos 
vemos que es mucho lo que nos falta por adelantar, participamos en un dialogo con el mundo al que 
aportamos muchas de estas intervenciones e innovaciones en materia de política pública para la pobreza 
y aprendemos también del mundo y enriquecemos nuestro enfoque con lo que ahí sucede y conforme a 
esa interacción ese dialogo encontramos fortalezas muchas en nuestra economía, en el tamaño de la 
misma, en nuestra infraestructura, en la juventud de nuestra población y retos importantes en términos de 
cómo generar esta inclusión productiva y este empoderamiento de la sociedad en el ejercicio de derechos 
fundamentales. 

 

Miguel Angel Collado.- Y a Jalisco en lo específico finalmente le pregunto ¿Cómo lo encuentra? 

 

José Antonio Meade.- Encontramos avances muy significativos de los pocos estados que pueden 
acreditar que hoy en Jalisco se está mucho más emparedado en el ejercicio de todos estos derechos y 
eso implica por ejemplo que de dos años para acá más de 31% de quienes vivían por abajo de la línea de 
bienestar mínimo hoy, haya rebasado ya ese umbral faltando mucho por recorrer; es un avance 
significativo. 

 

Y vemos en cada indicador que son más los ciudadanos de Jalisco que va a la escuela donde se abate el 
rezago educativo, son más los ciudadanos de Jalisco que viven en una vivienda digna, son más los 
ciudadanos de Jalisco que gozan de beneficios en su vivienda, son más los ciudadanos de Jalisco que 
tiene la protección de la seguridad social y el acceso a la salud. 

 

Los avances que ha logrado Jalisco en estos dos años son dignos de resaltar y nos alientan a pensar que 
hay formas de ir superando el reto de la pobreza y de que en el resto del país resultados como los que 
hoy se ven en Jalisco vayan siendo cada vez la norma y no la excepción. 

 

Miguel Angel Collado.- Pues señor secretario le agradecemos mucho esta posibilidad de platicar con 
usted, no sé si quiera agregar algo. 

 

José Antonio Meade.- Agradecer solamente el espacio el gusto que tengo de estar platicando con el 
auditorio y la certeza que tengo de que trabajando juntos de manera coordinada habremos de seguir 
consolidando una plataforma para un México con mayor bienestar  

 

Miguel Angel Collado.- Pues muchísimas gracias señor secretario, muy amable. Gracias 

 

José Antonio Meade.- Gracias. 

 


